

LE CANADA

Journal Quotidien de l'OTTAWA

Journal Hebdomadaire à 16 pages

Directeur de la rédaction : OSCAR McDONELL

Secrétaire : P. A. J. VOYER

Rédacteur en chef : FLAVIEN MORFET

BUREAUX : 414 et 416 Rue Sussex

OTTAWA, ONT.

Mercredi 14 Janvier 1891

ECHOS DU JOUR

Sir Richard Cartwright a parlé à Harris-

ton lundi soir.

Les dernières dépêches annoncent une

révolte au Chili.

Sir A. P. Caron est revenu à Ottawa hier

soir, de Québec.

La Tribune dit que le Pape a soumis sa

prochaine encyclique à des savants euro-

peens.

Les lois contre les juifs ont été suspendues

pour trois ans dans tout le royaume de

Russie.

Le CITEZEN prétend que la contestation

de l'élection de M. Birkett devrait être

abandonnée.

La société Saint-Jean-Baptiste de New-

York donnera son 41e grand bal annuel le

23 du courant.

L'Association des mineurs de l'Ontario

va chercher les moyens d'exporter aux Indes

la fleur du Canada.

M. Antoine Rousseau, de Montréal, vient

d'obtenir un contrat important de la munici-

palité de Kingston.

M. Adam Brown, M. P. doit partir

demain pour la Jamaïque, où il agit

comme commissaire honoraire.

Le SIECLE de Paris annonce que M.

Dillon sera choisi comme chef du parti fr-

landais à la demande de M. Parnell.

Parnell a assisté hier à Dublin, à une as-

semblée des membres de la ligue nationale

qui lui ont fait une véritable ovation.

La grève des employés de chemin de fer

se continue en Ecosse sans qu'on entravé

aucune solution prochaine de la difficulté.

M. Courtyer, sous ministre des finances,

est revenu hier soir à Ottawa. Il prétend

que sa mission a été couronnée du succès le

plus complet.

Les paroissiens de Sainte Rose, où est né

Mgr Labelle, ont résolu de faire chanter un

service solennel, jeudi prochain, pour le

époux de l'âme du regretté défunt.

M. Dalton McCarthy vient de porter

sa parole devant une assemblée de ses parti-

sans à Stayner dans le comté de North

Simcoe dont il est le représentant à la pro-

gramme politique que nous lui connaissons.

Il a ajouté à son programme l'abolition de

la peine de mort. Il s'engage à

présenter un vote de non confiance dans le

cas où Sir John D'Auvergne lui fera des

écoutes de cette province.

Le Post de Berlin reconnaît l'impossibilité

d'une transaction à l'amiable sur la situation

créée par les événements de 1870.

"Une guerre inévitable éclatera, dit ce

journal, lorsque la Russie sera soustraite

forte par l'Europe centrale.

La France, si elle n'est autrefois, se contente

d'un rôle secondaire et attend les ordres de

la Russie pour mettre toutes ses forces à sa

disposition.

Le Post se demande "s'il ne serait pas

possible d'arracher la France au mirage de

l'alliance russe et de l'entraîner avec la partie

raisonnable de la nation française non at-

teindre de cette épidémie dans les consé-

quences seront désastreuses."

La question de la mer de Behring est ve-

nu devant la cour Suprême des Etats-Unis

lundi dernier.

M. J. H. Crockett, avocat de M. Cooper,

propriétaire de la goélette anglaise "Say-

ward" a présenté une motion demandant

un bref de prohibition contre la juridiction

de la cour du district des Etats-Unis, dans

le territoire de l'Alaska.

Le procureur général fera sa réponse et la

question sera discutée. Ce nouveau mouve-

LE ROLE DE L'AMERIQUE DANS L'EBLISE

Voici ce qu'écrivit le correspondant par-

ticulier du FIGARO, à Rome.

Il est possible qu'après la France, le

pays sur lequel s'arrêta avec le

plus de complaisance le regard du

Souverain Pontife soit l'Amérique

du Nord-Canada, Etats-Unis.

La marche ascendante du catho-

licisme dans la grande République

américaine n'est pas sans donner

quelque fierté à Rome.

Lorsqu'en mois de novembre

1890, le plus jeune des frères de

Bonaparte, Jérôme, époux de Elisa

Paterson, son mariage fut béni par

le révérend Carroll, évêque de Balti-

more, le seul évêque catholique que

possédaient les Etats-Unis. Au

jour d'hui, Baltimore voit des con-

ciels nationaux et le territoire de la

République est partagé entre 50 dioc-

èses. La hiérarchie catholique y

est aussi implantée qu'en France, et

le cardinal Gibbons, plus populaire

certainement que le cardinal Lavi-

gerie dans notre pays. Les Uni-

versités catholiques s'élevaient de

toutes parts sur le sol de l'Union.

L'Eglise, en un mot, participe au

mouvement de jeunesse exubérante

qui emporte la démocratie améri-

caine vers ses hautes destinées.

Que de fois, au Vatican, émer-

veillés des récits qui leur parvien-

nent d'au de là des mers, cardinaux

et prélats ont rêvé un voyage du

Saint Père en Amérique! Quelle

réception et quelles ovations! Pat-

ronnier de New-York au Pacific!

Certainement, le Pape accom-

plirait un jour. Mais, pour cela, les

conditions actuelles de la papauté

à Rome devront être modifiées. Il

est nécessaire que le Pape puisse se

mouvoir dans une indépendance ab-

solue, reconnue garantie.

Ce sera peut-être un autre Léon

qui ira bénir la démocratie améri-

caine, comme, il y a onze siècles, le

jour de Noël de l'an 800, le pape du

nom de Léon III couronna Charle-

magne, le second Constantin, empe-

reur d'Occident.

Car, si l'âge, ni la situation pré-

sente du Saint Père ne lui permet-

tent de penser à cet itinéraire gran-

diose.

Seul de tous les évêques de la

chréenté, il restera dans sa re-

traite, le jour de Noël, et sa main

ne bénira pas du haut de Saint-

Pierre la Ville et le Monde.

La politique aux Etats-Unis

Le président Cleveland vient de

prononcer à Philadelphie un dis-

course qui a fait sensation. Le sujet

choisi était : "les principes de la

véritable démocratie."

La démonstration faite en son

honneur dans une ville républicai-

ne n'en fut que l'écho jusqu'à Wash-

ington, où les partisans de M. Blaine

n'ont pu entièrement dissimuler leur

malaise. Depuis quelques mois, les

démocrates ont gagné beaucoup de

terrain, la tournée politique de

Cleveland commença l'été dernier

à être couronnée d'un succès plus

qu'ordinaire lors des élections de

novembre. La faveur toujours

croissante avec laquelle son nom est

accueillie dans les grandes réunions

populaires, le signe d'avance com-

me le candidat le plus en vue dans

l'opinion publique pour les élections

présidentielles de 1892.

Son compétiteur M. Hill est fortem-

ent appuyé par le Tammany Hall

de New-York, mais cette organisa-

DEPECHE DU SOIR

(Service Spécial)

LES PEUX ROUGES

WINNIPEG, 14 jan.—On mande de sou-

rance officielle que les nouvelles de troubles

survénus dans le district de la

Montagne à la Tortue, près de la

Montagne à la Tortue, sous

complotement fausses. L'inspecteur Mc G

don prétend que tout est tranquille et

qu'il n'y a pas de sauvages étrangers

de Lac à la Pêche où se trouve la réserve

de cette région.

LES FRERES DU SAHARA

PARIS, 14 jan.—Le cardinal Lavergie

vient d'installer à Biskra, où il réside ac-

tuellement, cinquante missionnaires, les

frères du Sahara, qui vont s'installer aux

châteaux du Soudan, afin de procéder à la

conquête pacifique du désert.

Ces religieux s'adonnent en outre à la

culture du dattier. Lorsque les perses du

désert seront prêts, ils croqueront un oasis

et s'enfonceront dans le Sahara.

FINANCIERES

PARIS, 14 jan.—On annonce les fian-

çailles du comte Philippe de Roehambeau

avec Mlle Aubry.

Le fiancé est le fils du marquis de Ro-

ehambeau, savant archéologue et historien

distingué, qui préside la Société archéolo-

gique de France. Le fiancée est la fille

du commandant en chef dans la guerre de

l'indépendance des Etats-Unis et fut l'amie

de Washington. Le grand père de la fiancée,

M. Eugène Roehambeau, peut être origi-

naire de la dernière guerre comme maire de

Tours; il est aujourd'hui sénateur inamovible.

MORT DE MME ROUHER

PARIS, 14 jan.—La mort subite de Mme

Rouher arriva le 25 décembre dernier à

enlever le dernier vestige de l'Empire. Elle

était veuve de Eugène Rouher l'ancien mi-

nistre de Napoléon III.

Elle, Mlle de la Roche-Aymon, veuve

de son mari, était née à Paris, en 1814.

Mme Rouher avait fait appel en toute

hâte le docteur de la Roche-Aymon, qui

qu'elle était en proie à une soudaine at-

taque d'apoplexie.

Les soins les plus empreints lui furent

apportés pendant plusieurs jours, mais

la mort fut inévitable. Elle avait

été atteinte de la fièvre typhoïde, et

avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

et avait été atteinte de la fièvre typhoïde,

LES FRERES DU SAHARA

PARIS, 14 jan.—Le cardinal Lavergie

vient d'installer à Biskra, où il réside ac-

tuellement, cinquante missionnaires, les

frères du Sahara, qui vont s'installer aux

châteaux du Soudan, afin de procéder à la

conquête pacifique du désert.

Ces religieux s'adonnent en outre à la

culture du dattier. Lorsque les perses du

désert seront prêts, ils croqueront un oasis

et s'enfonceront dans le Sahara.

FINANCIER